
Protokoll der Jugendvollversammlung 

vom 16.02.2014 in Bad Kreuznach 

Anwesende: 

  

Edwin Fachbach (TSG Montabaur) Landesjugendwart    
Melanie Pörtner (TSG Montabaur)  Jugendpressewartin 
Stefanie Hauck (TSG Montabaur  Jugendsprecherin 
Alexander Jacobi (BTC Bingen)  Jugendsprecher   
Werner Jacobi (BTC Bingen)      2 Stimmen  
Amelie Will (TSG Montabaur)          
Heike Fachbach (TSG Montabaur)      3 Stimmen 
Johannes Groß (TSG Montabaur)       
Max Meurer (TSG Montabaur)       
Yannik Wick (TSG Montabaur)       
Sandra Ross (TC Speyer)       1 Stimme 
Thomas Stingl (TSG Montabaur)      LVST Kassenprüfer 

 
 
 

Nicht Anwesende:  

Lore Wagner (TSG Klingenmünster) stellt. Jugendwart  entschuldigt 
Andreas Scheurich     LVST Schatzmeister entschuldigt 
 

 
Tagesordnung: 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

TOP 2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

TOP 3  Genehmigungen der Tagesordnung 

TOP 4  Rückblick 2013 

TOP 5  Bericht der Schatzmeister 

TOP 6  Bericht der Kassenprüfer 

TOP 7  Antragsstellung auf Entlastung des Jugendvorstandes 

TOP 8  Entlastung des Jugendvorstandes 

  



 

TOP 9  Wahlen 

a) Wahl des Jugendtauchwartes/in 

b) Wahl der Stellvertreters/in 

c) Wahl des Kassenwartes/in 

d) Wahl von 2 Kassenprüfern 

e) Wahl Jugendpressewartes/in 

f) Wahl von 2 Jugendsprechern/in 

TOP 10 Landesjugendlager 2014 

TOP 11  Verschiedene 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung  
 
Edi Fachbach, der Landesjugendwart, eröffnet die Sitzung um 14:00 Uhr.  

 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
 
Edi stellte die ordnungsgemäße Einladung fest, die am 15.01. 2014 per Mail 
verschickt worden ist. Es sind 3 Vereine mit insgesamt 6 Stimmen, stimmberechtigt. 
(Siehe oben bei genannten Personen)  
 

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 
 
Der Antrag auf die Genehmigung der Tagesordnung wurde gestellt. Dies wurde 
einstimmig (6 Stimmen) angenommen.  
Werner Jacobi legt eine Vollmacht der neuen BTC Jugendwartin vor, da sie erkrankt 
ist, dass er die BTC Jugend vertritt. 
 

TOP 4: Rückblick 2013 
 
Vorbereitung auf die Boot: Edi vertrat den LVST bei der Boot und war das letzte 
Wochenende am Stand des VDST für den Landesverband anwesend.  
Bad Kreuznach Landesverbandstag: Edi war auf dem LV Tag in Bad Kreuznach. Auf      
den Vorstandsitzungen des LVST vertrat er die Jugend. 
Jugendvollversammlung: Auf der Jugendvollversammlung wurden die T- Shirts für 
unser Landesjugendlager besprochen und so bei Druckerei bestellt. 
Landesjugendlager (Lajula):  
Auch 2013 fand ein sehr gelungenes Landesjugendlager in Altrip statt. 
Der Kompressor wurde für die Jugend wieder kostenlos von L & W zur Verfügung 
gestellt. Nur Material wie Filterpatronen wurden bezahlt. Das Essen wurde wieder bei 
Metzger Hardt in Limburgerhof geordert und gebracht. 
 Edi hat festgestellt, dass die Tauchertaufe nächstes Jahr ein wenig gekürzt werden 
sollte, da die Tauchertaufe 2013 sich sehr gezogen hat und das für die Jüngeren im 



Camp nicht vereinbar ist. Zum Thema „Alkohol“ ist zu sagen, dass es sehr gut 
funktioniert hat und keiner es übertrieben hat.  
Die Nachkalkulation listete Edi mit den Ein- und Ausgaben auf und stellte fest, dass 
es gut kalkuliert war.  
Vorbereitung Jugendvollversammlung 14: 
Edi organisierte die Versammlung und verschickte  die Einladung per E-Mails an die 
Jugendwarte. 
Erfurt: An der Tagung in Erfurt vom 8.10.13 bis 11.12.13 konnte Edi auf Grund 
Privaten Gründen nicht teilnehmen. Lore Wagner (Stellv. Jugendwartin) sollte Edi 
vertreten, war jedoch leider auch verhindert.  
 

TOP 5: Bericht des Schatzmeisters 
 
Da der Schatzmeister (Andreas Scheurich) entschuldigt ist, wurde das Wort der 
Landespräsidentin, Heike Fachbach, übergeben. Sie erläuterte das der 
Hauptschatzmeister kurzfristig erkrankt war und auf der Autofahrt mit ihm alle Details 
zur Jugendkasse durchgesprochen hat, durch die Kassenprüfung einen Tag vorher 
in der Geschäftsstelle, konnte die Präsidentin hier alle nötigen Daten und Fakten 
vortragen und Einblick in die Jugendordner und Konten gewähren. 
 
Die Jugendkasse wurde aufgrund der Nichtbesetzung des Amtes vom 
Hauptschatzmeister des LVST mitgeführt und es konnte alles vorbildlich eingebucht 
werden. Die Präsidentin erläuterte die vorliegenden Zahlen anhand der 
Buchungslisten, Belegen und Barkassen. 
Die Jugendkassenprüfung wurde ebenfalls von den Hauptkassenprüfern, Thomas 
Stingl und Michael Grün übernommen, da einer der gewählten Jugendkassenprüfer 
erkrankt war und ein Prüfer nicht regelkonform ist. Dieser wurde zur 
Hauptkassenprüfung am 15.2.14 um 14.00 Uhr eingeladen, konnte den Termin aber 
nicht wahrnehmen. 
Die Buchungen hielten auch den Prüfungen des Steuerberaters stand für die EÜR. 
Der Stand des Jugendkontos betrug am 1.1.2013, 650,17 €.  
Am Ende des Jahres waren 304,47 € auf dem Jugendkonto und ein Rest von 9,32 € 
in der Barkasse des Jugendwartes. 
 
Wie im vergangen Jahr schon angekündigt sind für die Jugendherberge Sargenroth, 
die für die LVST Jugendtheorieausbildung gebucht wurde, unnötige Kosten 
angefallen, da die Jugendherberge nicht frühzeitig abgesagt wurde. Daher mussten 
513 ,00 Euro ausgeglichen  werden.  
Alle Ein und Ausgaben sind über ein Buchhaltungsprogramm verbucht und unter 
Jugend ausgewertet. 
 

Top 6: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kasse wurde am 15.02.2014 in Bad Kreuznach von den Hauptkassenprüfern 
Thomas Stingl und Michael Grün in Anwesenheit der LVST Schatzmeisters Andreas 
Scheurich und der Präsidentin Heike Fachbach geprüft. Alle Ein- und Ausgaben 
stimmten überein und somit war die Kasse einwandfrei. Auch der Barbetrag der 
Jugendkasse stimmte mit den Aufführungen überein. 
 
 
 



Top 7: Antragsstellung auf Entlastung des Jugendvorstandes 

 
Somit wurde der Antrag vom anwesenden Kassenprüfer Thomas Stingl  gestellt, den 
Jugendvorstand zu entlasten. 
 

TOP 8: Entlastung des Jugendvorstandes 

 

Die Entlastung des Jugendvorstandes wurde einstimmig beschlossen.  
 

 
TOP 9: Wahlen 
 
Die Wahlen wurden von Heike Fachbach geleitet.  
Es wird einstimmig eine offen Wahl gewünscht 
 

a) Wahl des Jugendtauchwartes/in 

Vorschläge:  

 Edi Fachbach (TSG Montabaur)  kandidiert, keine weiteren Vorschläge 

Wahl= einstimmig 
Edi nimmt die Wahl an.  
 

b) Wahl der Stellvertreters/in,  

Vorschläge:  

 Yannik Wick (TSG Montabaur)  kandidiert, keine weiteren Vorschläge 

 Es wird einstimmig eine offen Wahl gewünscht 

Wahl= einstimmig 
Yannik Wick nimmt die Wahl an.  
 

c) Wahl des Kassenwartes/in 

Vorschläge: 

 Werner Jacobi (BTC Bingen)  kandidiert, keine weiteren Vorschläge 

 Es wird einstimmig eine offen Wahl gewünscht 

Wahl= 5 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung  
Werner Jacobi nimmt die Wahl an.  
 

d) Wahl von 2 Kassenprüfern 

Vorschläge:  

 Sandra Ross (TC Speyer)  kandidiert 

 Stefanie Hauck (TSG Montabaur)  kandidiert 



(Stefanie Hauck hat die Zustimmung eines Sorgeberechtigten bekommen, 

da sie noch unter 18 Jahre alt ist. Zustimmung eines Sorgeberechtigten 

liegt vor. Somit darf sie zum nächsten Termin zur Kassenprüfung, die 

Kasse prüfen. ) bis dorthin hat sie das 18 Lebensjahr erreicht. 

 

 Es wird einstimmig eine offen Wahl gewünscht 

 

Wahl der beiden Kassenprüfer= einstimmig 

Sandra Ross und Stefanie Hauck nehmen die Wahl an.   

 

Wahl Jugendpressewartes/in 

Vorschläge:  

 Melanie Pörtner (TSG Montabaur)  kandidiert, keine weiteren Vorschläge 

 Es wird einstimmig eine offen Wahl gewünscht 

Wahl= 5 Ja- Stimmen/ 1 Enthaltung 

Melanie Pörtner nimmt die Wahl an.  

 

e) Wahl von 1 Jugendsprecher 

Vorschläge:  

 Alexander Jacobi (BTC Bingen)  kandidiert 

 Max Meurer (TSG Montabaur)  kandidiert 

 Es wird einstimmig eine offen Wahl gewünscht 

 

 

 Alexander J. = 2 Ja-Stimmen/ 1 Enthaltung 

 Max M. = 3 Ja-Stimmen/ 1 Enthaltung 

 

Max Meurer nimmt die Wahl an.  

Wahl einer Jugendsprecherin 

Vorschläge:  

 Amelie Will (TSG Montabaur)  kandidiert 

 Es wird einstimmig eine offen Wahl gewünscht 

 

Wahl= 5 Ja-Stimmen/ 1 Enthaltung 

Amelie Will nimmt die Wahl an. 

 

 



 

TOP 10: Landesjugendlager  2014 

Als erstes wurde nochmal das Problem der Länge, der Tauchertaufe angesprochen. 

Jedoch werden wir diese Problematik nochmal auf unserem diesjährigen Lajula vor 

Ort besprechen.   

 T-Shirts:  

Vorschläge: 

 Neon grün 

 Neon blau (Baby blau) 

 Wenn „Neon“ zu teuer ist, dann wieder „bordeaux rot“. 

 

+ weiße Aufschrift mit Jahreszahl 

 

 Spiele im Lajula werden vor Ort geplant.  

 Überlegung, den Flohmarkt wieder anzubieten, da es das letzte Jahr gut 

funktioniert hat.  

 Überlegung, historisches Tauchen mit ins Landesjugendlager mit 

einzubeziehen. Hier muss aber noch eine Ausarbeitung stattfinden und dies 

für nächstes Jahr planen, wenn es erwünscht ist.  

 VDST Tauchertag fällt dieses Jahr auf den LAJULA Termin. Dies könnte man 

Werbetechnisch gut miteinander verbinden. Hier muss auch erstmals eine 

Ausarbeitung erfolgen über den Jugendvorstand.  

Ein weiterer Vorschlag war, das Landesjugendlager Länderübergreifend 

anzubieten. Jedoch müssten genügend Tauchlehrer mitmachen.  

 

Auf dem Lajula 2014 soll eine Jugendversammlung einberufen werden zwecks 

Vorplanung Lajula 2015 und Vorschlagssammlung von Events 2015. 

 

Bundesjugendvollversammlung 2014:  

 

An der Bundesjugendvollversammlung werden Edi Fachbach und Yannik Wick am 

8./9. März in Kempten  teilnehmen, da dieses Jahr dort auch Neuwahlen anstehen.  

Von den drei anwesenden Vereinen wurden schon Stimmrechtübertagungen 

abgegeben. Die Jugend bittet hier die Präsidentin den Verteiler dieser Info an die 

Vereinsvorsitzenden weiterzuleiten, damit noch einige Stimmrechte mit nach 

Kempten genommen werden können. 

 

TOP 11: Verschiedenes 

 

Werner Jacobi hat uns mitgeteilt, dass sich der Jugendvorstand von BTC Bingen 

komplett verändert hat. 

Jugendwart/in: Andrea Jacobi 



Stellvert. Jugendwart/in: Fr. Kitz 

Jugendwettkampfwart/in: Anne Bojahr 

Gerätewart: Werner Jacobi 

Jugendsprecher: Alexander Jacobi 

 

Unter verschiedenes wurde auch wieder angeregt eine LVST Jugendfahrt ins Leben 

zu rufen, sei es in den Ferien oder ein Kurzwochenende. 

Der Jugendvorstand wird sich vor dem Lajula zu einer Vorstandsitzung  nach 

Absprache treffen. 

 

Edi schließt die Versammlung um 15:22 Uhr. 

 
 
(Melanie Pörtner, Protokollführerin) 


